



CULTURA Los amigos de Battiato descifran su testamento artístico P40

EL PAÍS SEMANAL Gibraltar: la cara oculta del Peñón

González Laya: “España no buscó ni alimentó la crisis de Ceuta”

Marruecos presiona para que el líder del Frente Polisario sea juzgado

M. GONZÁLEZ / F. PEREGIL
Madrid / Rabat

“España nunca buscó esta crisis, ni la alimentó. Lo que queremos es dejarla atrás lo antes posible”. La ministra de Exteriores, Arancha González Laya, habla así del mayor choque que España ha vivido con Marruecos des-

de la toma del islote de Perejil en 2002, después de que el lunes una marea humana —unas 8.000 personas en 36 horas— llegara a Ceuta. “Somos respetuosos en nuestras relaciones con todos los países, pero también pedimos que lo sean con nosotros”, añade.

La crisis, desatada tras la decisión de España de acoger al líder del Frente Polisario, Brahim Gali, ha quebrado la confianza entre los dos países y está lejos de amainar. Marruecos ha cerrado los canales de comunicación con Madrid y presiona para que la justicia española actúe contra Gali. PÁGINAS 16 Y 17

Europa endurece los contratos de vacunas para evitar retrasos

B. DE MIGUEL, Bruselas

Europa se protege tras los problemas de suministro de vacunas contra la covid-19 de la primera parte de la campaña de inmunización, sobre todo con AstraZeneca. Los nuevos contratos fijan, según fuentes comunitarias, un calendario estricto de entregas, detallan más las penalizaciones por incumplimiento y exigen fabricar los fármacos con componentes europeos. PÁGINA 34

Centenares de menores, en primera línea del caos

P20 Y 21

La vida a un lado y otro de la frontera entre Marruecos y España

P22 Y 23



Un hombre jugaba ayer con una niña ante un edificio destruido por los bombardeos. / ASHRAF AMRA (EP)

Los menores palestinos sufren las secuelas de la guerra en la Franja. Al menos 66 han muerto durante los últimos ataques

“Los niños en Gaza tienen miedo de todo”

JUAN CARLOS SANZ, Gaza

En Gaza, antes de dormir, los padres dudan si hacerlo con todos sus hijos, para morir juntos si caen bombas, o por separado, para que se salve algún hermano. Ser niño en Gaza es “el mayor infierno en la tierra”, según el secretario general de la ONU, António

Guterres. Fadi Shaik decidió dormir con sus hijos, de nueve y seis años, en el pasillo, “la única estancia sin ventanas, acurrucados, con documentos y algo de ropa por si había que escapar”. Al menos 243 palestinos han muerto en la última guerra en la Franja, una cuarta parte menores. Pero todos

sufren las secuelas. Los cortes de luz, el agua que las cloacas envenenan, las 16.800 casas dañadas... “Los niños tienen miedo de todo”, dice Ignacio Casares, jefe de la misión del Comité Internacional de la Cruz Roja. Muchos vuelven a orinarse por la noche, otros dejan de hablar. PÁGINAS 3 Y 4

Colosal Atlético

El equipo liderado por Simeone gana su undécima Liga tras una temporada extenuante y una última jornada agónica

LADISLAO J. MOÑINO, Valladolid
El Atlético de Madrid, vencedor en Valladolid (1-2), se proclamó ayer campeón de Liga por undécima vez tras un torneo agónico, con los equipos al límite después de un curso de fatiga extrema.

Nadie resistió como el conjunto del Cholo Simeone, que comenzó la temporada a toda pastilla y luego supo contener el acoso de los clásicos colosos, el Real Madrid —que ayer le apretó hasta el último suspiro con su victoria ante el

Villarreal (2-1)— y el Barça. Solo los rojiblancos se han interpuesto en una victoria madridista o azulgrana en las últimas 17 ligas, lo que subraya la magnitud del éxito del ya mítico Simeone y de los suyos. PÁGINAS 45 A 50 Y MADRID

Zidane felicita a los suyos; Koeman cuestiona al Barça

Real Sociedad, Betis y Villarreal jugarán torneos europeos

Huesca, Valladolid y Eibar descienden a Segunda



Simeone celebra el título con algunos de sus jugadores. / J. M. (REUTERS)